

08 Sep 2025 -12:45

Conférence « Vers une mobilité plus durable grâce aux véhicules partagés : opportunités et défis » pendant la semaine de la mobilité

Le jeudi 18 septembre, le SPF Mobilité et Transports organise, en collaboration avec le Conseil Fédéral du Développement Durable, la conférence « Vers une mobilité plus durable grâce au partage de véhicules : opportunités et défis » à Bruxelles.



Cette conférence, qui s'inscrit dans le cadre de la Semaine de la mobilité, dressera un état des lieux de la mobilité partagée en Belgique. Les facteurs de succès et les défis seront abordés dans les contributions de différents prestataires, autorités, experts et groupes d'utilisateurs.

La conférence vise à rassembler la vaste communauté des parties prenantes (administrations locales et régionales, prestataires, utilisateurs, etc.) et à promouvoir le débat sur la mobilité partagée. Trois tables rondes parallèles aborderont les thèmes suivants : les modèles économiques durables et viables pour la mobilité partagée, la mobilité partagée dans les zones rurales, la sensibilisation et les aspects culturels. La conférence indiquera également les voies à suivre pour renforcer la mobilité partagée et la manière dont celle-ci peut contribuer à l'objectif stratégique d'une mobilité plus durable et plus inclusive.

Pourquoi miser sur la mobilité partagée ?

De par son rôle social, le SPF Mobilité et Transports s'engage à développer une mobilité plus réfléchie, responsable et fluide. Les défis sont désormais bien connus : la congestion et la pollution

environnementale nuisent à l'économie, à la santé et au bien-être.

C'est pourquoi les organisateurs souhaitent promouvoir une mobilité durable et inclusive et encourager les alternatives à la voiture individuelle, en particulier les alternatives à l'utilisation individuelle de la voiture ou « l'autosolisme ». Les chiffres indiquent qu'il y a de la place pour cette évolution : une voiture est garée 95 % du temps et ne transporte que 1,3 personne en moyenne.

La mobilité partagée est l'une des alternatives à l'utilisation individuelle de la voiture et complète l'offre des transports publics. Les avantages de l'utilisation de voitures partagées par rapport à la voiture particulière sont évidents en termes de prix, de confort et de coût environnemental. Récemment, nous avons également vu apparaître des formules réussies de partage de vélos et de trottinettes, et dans une moindre mesure, de scooters électriques.

La conférence aura lieu le jeudi 18 septembre 2025 de 9h30 à 16h, dans la Tour des Finances (salle Pacheco) à Bruxelles.

Vous pouvez vous inscrire via [ce lien](#)

[Vous trouverez ici le programme détaillé de la conférence.](#)

Contact pour les questions de contenu : David.schoenmaekers@mobiliteit.fgov.be

Le Conseil Fédéral du Développement Durable donne des avis au gouvernement fédéral belge sur la politique de développement durable. Les membres du Conseil sont des représentants de divers groupes sociétaux: organisations environnementales, organisations de coopération au développement, organisations de consommateurs, de salariés et d'employeurs, organisations de jeunesse et communauté scientifique.

Conseil fédéral du Développement durable
Tour des Finances
Boulevard du Jardin Botanique 50 bte 70
1000 Bruxelles
Belgique
+32 2 743 31 50
<http://www.frdo-cfdd.be>

Koen Moerman
Porte-parole
+32 470213587
koen.moerman@frdo.be

Els Vrindts
Porte parole
0476256964
els.vrindts@frdo.be